

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXI

Capital en mes. 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelta 5 céntimos

Miércoles 31 de Diciembre de 1913

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9 240

Para tubo digestivo, riñones, artritis y evitar infecciones gastro intestinales,

## Agua de Borines

Reina de las de mesa

Venta: En todo Hotel, Fonda, Farmacia, etc.

## Jarabe YER

CURACION RAPIDA Y RADICAL

TOS de todas las enfermedades del pecho y vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir con éxito seguro Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y TOS toda clase de Catarros

DE VENTA

En todas las buenas Farmacias y Droguerías del mundo

## LA FUNERARIA

Viuda de Montiyuelo

La primera en su clase

Fundada el año 1870

Mayor Principal, 184 y 186

PALENCIA



## A. EIROA (Optico)

Posee un completo surtido en Cajas de Matemáticas para dibujo. Gemelos para teatro y campo. Barómetros, Termómetros, Microscopios, Brújulas, Lupas y otros artículos de Óptica.

En Joyas de oro y plata variado surtido en novedades propias para regalo.

Se hacen composturas.

Mayor pral., núm. 80—Óptica y Platería.

## Doctor Tomé Ortiz

Médico militar por oposición

Especialista en Partos, enfermedades de la Matriz y Vías urinarias.

Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5  
Calle de Barrionuevo, núm. 3

## ¡Alto aquí!

Procedente de Jijona ha llegado a esta capital el tan conocido y antiguo turronero JOSÉ PICÓ, el que tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela sus acreditados artículos que a continuación expresamos:

Turrónes de todas clases — Peladillas. — Píñones. — Avellanas. — Anises. — Garpiñadas. — Dulces secos. — Pasteles (gloria). — Mazapanes (figuras). — Merquesas. — Fruta seca. — Melones. — Granadas. — Uvas. — Batatas. — Naranjas. — Plátano.

Todos estos géneros a precios económicos.

Mayor principal, 52

## Bodega Monge

—PALENCIA—

Se acaban de recibir los primeros vagones de vino nuevo superior los cuales se coticizan a 13 reales cántaro de 16 litros durante todo el mes actual.

## VINO

Se expende superior clarete en la bodega de D. D. M. trió Ortega Berna, calle Mayor pral., núm. 280, a 30 céntimos litro.

## CARTA DE MADRID

Diciembre 30

Sr. Director:

Seguimos á vueltas con el tema de la disolución de cortes y continúa la misma diversidad de opiniones sobre lo que pasará. afirmando unos que el decreto está próximo á publicarse y asegurando otros que no será el gobierno del señor Dato el que haga las elecciones generales.

Aver, como cosa segura, se dieron fechas para la proclamación de candidatos y para la elección el primero y el ocho de Marzo, respectivamente.

Sobre la fecha de la publicación del decreto de disolución, eran las opiniones diversas. Desde los que aseguraban y siguen manteniéndolo que quedará firmado el decreto esta semana hasta los que sostienen que no aparecerá en la Gaceta hasta entrado el mes de febrero.

La reserva con que el Gobierno guarda de la publicidad sus pronósticos sobre este punto, continúa siendo absoluta.

El señor Dato preguntado hoy por los periodistas sobre el particular, ha hecho análogas manifestaciones á las que antes de ahora hizo siempre que sobre ese tema fué interrogado.

Nada, decía, he hablado aun de eso con los ministros. Para señalar fecha á las elecciones hay que discutir antes las cámaras y hay que consultar el almanaque antes de pensar en acoplamiento de fechas. Yo puedo asegurar á ustedes que no sé aun qué días de marzo, mes que la prensa señala para ser verificadas las elecciones, son domingos. Además, de lo que un periódico determinado diga no fien ustedes, la noticia he de darla, cuando sea el momento, á todos por igual, sin preferencias para nadie.

Estas palabras de Dato afirman en sus posiciones á los que mantienen que no hará las elecciones este Gobierno y aun llevan sombra de duda á los que creen que sí las hará.

No falta quien presumiendo de bien enterado asegure que apesar de todo esto las fechas del primero y ocho de Marzo serán al fin las de la proclamación de candidatos y celebración de las elecciones, añadiendo que en el mes de abril estará abierto el nuevo Parlamento.

Apenas se han firmado los nombramientos de alcaldes empiezan á surgir dificultades no esperadas para el Gobierno. El de Cáceres ha rechazado el nombramiento porque dice ser maurista y no estar de acuerdo con el Gobierno.

Noticias de aquella ciudad dicen que antes, por la misma razón, habían declinado el honor de ser nombrados para ese cargo otros concejales conservadores de aquel ayuntamiento a quienes el Gobierno lo había ofrecido.

Es curioso este caso, porque demuestra que en el ayuntamiento de una capital de provincia no dispone el Gobierno de un amigo a quien entregar la alcaldía. Si el caso se repitiera, sería un mal síntoma, no esperado, para la duración de la vida de este Gabinete. Pero hay quien dice que solo en Cáceres puede acontecer una cosa así y que el Gobierno saldrá fácilmente del atolladero en que allí le pone la fés maurista de los ediles conservadores.

Amigos del Gobierno no ocultan que conviniere al señor Dato a toda costa deshacer las sombras que empujean a envolver al Gobierno por la duda de muchos sobre si obtendrá o no el decreto de disolución.

Para que no lo obtuviera haría falta, dicen, que Maura abandonara su silencio y se colocara en actitud de franca hostilidad al Gobierno y que la parte de los conservadores que se colocara a su lado fuese considerable.

Y como no ocurriendo esto el retraso en firmar el decreto siembra desconfianzas no convenientes, Dato debe pedirlo al rey en seguida para afirmar su situación y marchar directamente con prestigio y con fuerza a la elección, que de otro modo pudiera ser que se hicieran en condiciones difíciles para el Gobierno.

Se ha comentado que don Gabriel Maura en el artículo que ha publicado en la revista de la juventud maurista «Vida Ciudadana», cuyo primer número apareció ayer, no emplee los tonos violentos que en el artículo del «Diario de la Marina» de la Habana y sí otros mucho más templados.

Los enemigos de Maura dicen que eso no es serio y que a estas alturas jugar con dos barajas no es el procedimiento más indicado ni el más recomendable.

Otros dicen que a las circunstancias se irá atemperando don Gabriel en sus escritos y que no cabe tildar de poco decidido a quien tan francamente acepta la responsabilidad de un escrito duro, cuya paternidad no puso en duda.

M.

## TRIGOS

El alza, hace tiempo iniciada, se abre paso, a pesar de los subterfugios de algunos informadores de menor cuantía, que queriendo poner una veta a Dios y otra al Diablo, hacen lo que los doctores en el Rey que rabió. Nosotros no nos andamos con paños calientes; decimos las cosas claras como deben decirse, tal como las ven nuestros ojos y las aprecia nuestro juicio imparcial e independiente. Un periódico que, como el nuestro, sirve de base para la contratación y el movimiento comercial de artículos tan importantes como los de la producción del suelo nacional y que es el auxiliar poderoso y el regulador de las orientaciones de la molinería nacional, del comercio triguero y de las industrias alimenticias, así que la producción agrícola, no puede limitarse a decir *si, no y qué se yo*. Nosotros concretamos; analizamos los factores que juegan en la marcha comercial y con arreglo a ellos, a la lógica, así como a las conveniencias nacionales, anticipamos nuestro juicio sobre el porvenir é imprimimos movimiento al tráfico, para que sirva de norma y rumbo a los que integran el comercio, la industria y la producción. Por eso es que, desde el comienzo de la actual campaña y aun antes, digimos, que el mercado triguero se orientaría hacia la firmeza y el alza y así es.

Como esto no convenía á los negociantes del litoral, procuraron en todo momento que de allí vinieran impresiones contrarias y hallaron por aquí quien laborase en el mismo sentido; pero todo se estrelló contra la actitud de Castilla que, inspirándose y apoyándose en nuestras informaciones, resistió las acometidas de los eternos bajistas, y logró vencer en toda la línea, batiéndose en retirada los que combatieron contra nosotros. Hoy ya el horizonte está totalmente despejado y el alza está reconocida y admitida como solución indiscutible.

Es decir, que una vez más ha triunfado la razón y la justicia, que son nuestras inspiradoras, y han

quedado en ridículo los que quieren nadar á dos aguas y vencidos los que todo lo quieren para sí.

Y es de advertir que, precisamente, en la peor época, en la que todo se paraliza, es cuando se manifiesta clara y definida la firmeza y el alza, lo que tiene doble significación. Estamos, pues, en plena victoria, y los tenedores de trigo, así como los que cuentan con existencias de harinas fabricadas y grano en disposición de ser moliduro harán bien en prepararse á obtener el debido provecho. No todo ha de ser trabajar para el demonio.

(De La Revista Mercantil)

## Información general

de la Región

León

**Caído a la vía.**—Según comunican de Astorga, anteayer a las seis y media y a dos kilómetros más allá de aquella Estación, tuvo la desgracia de caerse del tren núm. 421 un niño de once años que se produjo graves heridas en la frente y cara.

Los viajeros que se dieron cuenta de la desgracia, cerca ya de Vega de Magaz, lo dijeron allí para que lo comunicasen á Astorga por telégrafo.

Así se hizo, saliendo varias personas y algunas autoridades por la vía hasta encontrar al niño, el cual fué trasladado al Hospital de la ciudad maragata.

**La nieve.**—Se reciben noticias de haber nevado en casi todos los pueblos de la provincia y muy especialmente en la Montaña.

De seguir nevando, quedará interceptado el servicio de trenes en la línea de Asturias.

Castilla la Vieja

Santander

**El temporal.**—Ayer el mar presentaba imponente aspecto, rompiendo en toda la costa furiosamente.

Al iniciarse el temporal se encontraban en el mar los vapores de las parejas, teniendo echado el aparejo. Para poder recogerlo, algunos barcos capearon el temporal durante tres horas, regresando luego al puerto sin novedad.

Durante el día entraron los vapores «Cabo Blanco» y «Cabo Santa Pola». El día anterior entraron las goletas «José Ron» y «Balbinita», con cargamento de carbón.

Ayer salió el vapor «Cabo Espartal». El correo francés «La Navarre» que debiera haber llegado a nuestro puerto el día 27, no ha llegado todavía a la Coruña retrasado por el temporal.

**Una desgracia.**—Ayer se recibió noticia de una desgracia ocurrida en el pueblo de Cotillo Ayuntamiento de Anievas.

Por la mañana fué encontrado en el sitio de Gerra, en la antigua carretera de Corvera el cadáver de Eustaquio Castillo Velasco, que había estado en el pueblo de Cillero y debió de ser sorprendido por el temporal, al regresar la noche anterior, en el alto del Portillón, pereciendo a consecuencia del frío.

**Una cencerrada.**—Agresión a la Guardia civil.—Des heridos.—Ayer tuvimos noticias de un suceso ocurrido la noche anterior en el pueblo de Mijarjos, perteneciente al Ayuntamiento de Cartes.

Según las noticias particulares que llegaron a nuestro poder, el domingo por la noche, a primera hora, un grupo de vecinos organizó una cencerrada a un vecino, viudo, que se ha cesado ó piensa cesarse en segundas nupcias.

Una pareja de la Guardia civil intimó a los alborotadores a disolverse, pero lejos de obedecer agredieron a la benemérita tirándole varias piedras. Los guardias contestaron a la agresión disparando los fusiles y a consecuencia de la contienda resultaron heridos dos paisanos,

Burgos

**También aquí nieva.**—Desde ayer nieva, casi sin interrupción, sobre nuestra ciudad, estando cubiertos calles y paseos.

El alcalde señor Cuesta ha dispuesto que todos los vecinos prosedan á la limpieza de las aceras de sus respectivas casas, durante los días de nevada, imponiéndose multas á los infractores de esta orden.

Las noticias de la provincia dicen que reina también temporal de nieves, habiéndose suspendido la circulación del automóvil de Salas y coches correos.

Por la misma causa, el rápido de Irún ha llegado esta tarde con hora y media de retraso, y con una hora el correo.

Los trenes de Madrid vienen con regularidad, pues no ha nevado de Quintana la Puente para allá.

Entre Cadagua y Mataporquera ha quedado interrumpida la circulación de trenes.

Miranda de Ebro

**El temporal.**—Durante todo el día de ayer nevó copiosamente, formando la nieve una capa de bastante espesor.

Hace bastantes años que no se había visto un temporal igual.

El deshielo pone las calles y caminos intranstitables.

Los remolcheros tienen almacenadas grandes existencias, que no pueden embarcar para la Azucarera Alavesa.

Por la persistencia de la nevada ha tenido que suspender los trabajos la empresa del asfaltado.

Segovia

**Vuelco de un coche correo.**—Ayer el coche correo de Riaza que regresaba a esta capital, volcó cerca del ventorro de Magullo.

Resultaron heridos: doña Dolores Carbonero, de veintisiete años de edad, con heridas en el brazo izquierdo y cabeza; un hijo suyo, de corta edad, con conmoción visceral, y la hermana política de doña Dolores, doña Juana Otero, también de veintisiete años, que vive en el barrio de San Lorenzo, resultó con heridas en la frente y mano izquierda.

Todos los heridos fueron atendidos en la Casa de Socorro, calificándose el estado de doña Juana Otero, de pronóstico reservado, por hallarse en estado interesante.

**Un hombre muerto en Valverde.**—En las orillas del río Milanillos, ha sido hallado el 26 del corriente, el cadáver de un hombre de setenta años de edad, llamado Benito de Andrés Lúcas.

Se cree que este infeliz que regresaba de pedir limosna, se hallaba embriagado y que al querer pasar el río por un puentecillo, perdió el equilibrio cayendo al agua y a consecuencia de un golpe que recibió en la cabeza que la haría perder el sentido, murió ahogado.

El cadáver fué conducido al depósito judicial, una vez que lo ordenó el juzgado.

Asturias

Oviedo

**En pleno invierno.**—Ha sido el de ayer un día de crudísimo invierno. El frío y el agua y, con ciertas intermitencias, hasta el granizo, no nos abandonaron ni un momento.

Desde el domingo puede decirse que solo en pequeños intervalos ha dejado de llover.

Durante el día de ayer arreció el temporal en forma que se hacía difícil el transitar por las calles, porque el agua venía acompañada de un viento huracanado contra el cual resultaban ineficaces los paraguas.

A distintas horas del día y de la noche cayeron fuertes grenizadas, llegando a cubrir las calles.

El frío era verdaderamente intenso, casi glacial.

# AYUNTAMIENTO

## La sesión de hoy

Preside el alcalde señor Casañé y asisten los concejales señores Gandarillas, Alonso Bazón, Nozal, Fraile, Zarzosa (F.), Ortega (A. y D.) Valcárcel, Cabeza, Torres y Alonso.

Se aprueba en primer término el acta de la sesión anterior.

Se admite la dimisión al director de la banda municipal de música don Manuel Gonzalo, sintiendo la corporación verse privada de sus servicios, declarando quedar satisfecha de tan competente profesor.

A instancia de la comisión de policía urbana y arquitecto, pasó una instancia de don Angel Torres, solicitando permiso para elevar un piso sobre el que hoy tiene la casa número 12 de la calle de Mancornador, revocar la fachada con placa de la drillo y construir la alcantarilla de acometimiento a la general.

A informe de la comisión de Hacienda pasó la instancia de don Germán Muñoz solicitando se le permita la libre introducción de combustible con destino a su industria de tintorería.

De nuevo, a indicación del señor Alonso Alonso y después de algunas observaciones de los señores Valcárcel, Nozal y Presidente, se acordó que quedara sobre la mesa para resolución de la nueva corporación municipal que ha de constituirse mañana, el proyecto de construcción de un lavadero propuesto por el señor Casañé.

El señor presidente manifestó después que el director de Obras públicas acompañado del ex alcalde don Ignacio M. de Azcoitia y del alcalde, señor Casañé, visitaron al ministro de la Guerra. El señor director expuso al señor ministro que el Ayuntamiento de Palencia había acordado ofrecer el Cuartel de Alfonso XII de su propiedad al Ramo de Guerra con objeto de que al ser este suyo hubiera completa seguridad que nunca falte guarnición que con este propósito se cedía.

El ministro agradeció el ofrecimiento que en nombre de Palencia le hizo su diputado y dijo que daría las oportunas órdenes para que fueran los Ingenieros a hacerse cargo y se ocuparía de consignar cantidad para custodia del edificio.

El señor ministro estuvo en extremo atentísimo, ofreciendo que por su parte no faltaría nunca guarnición. Recordaba con cariño a Palencia por que había mandado soldados de la provincia que siempre se portaron muy bien.

Además que en Palencia tenía buenos amigos, uno de ellos don Victor Barrios, á quien aprecia mucho. El diputado, el señor Azcoitia y el alcalde señor Casañé salieron encantados de la conferencia con el ministro, acordándose otorgar un voto de gracia por el feliz éxito en su gestión.

Se leyeron las instancias suscritas por todos los expendedores de carnes, pidiendo la separación del veterinario é inspector del matadero señor Santurde y del conserje de aquel establecimiento y en las que amenazan no matar desde mañana de no acordarse la destitución de los referidos funcionarios, así de que se reforme el reglamento y se amplíen las horas del degüello.

El señor Ortega (D.), como encargado del matadero, expuso que tanto uno como otro funcionario cumplían con la misión que les estaba encomendada por lo que merecían un voto de gracias.

El señor Valcárcel, se expresó en igual forma y agregó que en reunión celebrada con los abastecedores uno de ellos indicó, que la causa de la molestia obedecía únicamente a que se les hacía cumplir con el reglamento y con la higiene.

El señor Alonso Alonso, sin que por su parte se oponga a nada de lo que se acuerde, dice se vea si se puede reformar el reglamento sin desdoro para el funcionario y sin molestias para los abastecedores.

Después de hablar el señor Gandarillas, se facultó ampliamente a la presidencia, para que vea el

medio de resolver el conflicto, ya que hoy los carniceros no han presentado reses al degüello.

Y después de agradecer el señor Casañé a todos las deferencias que le han guardado en el corto tiempo que ha ocupado la Alcaldía, levantó la sesión.

## Teatro Principal

En la sesión de las siete, única que se celebró ayer en este coliseo, fué puesta en escena el hermoso drama de los celebrados hermanos Quintero, *Malvaloca*.

Conocida del público esta magnífica obra, una de las mejores que han concebido los aplaudidos hermanos, hemos de limitarnos á dar cuenta solamente de la interpretación que obtuvo por parte de la Compañía Domínguez Castilla.

La señora Gómez Ferrer, mujer de pura sangre andaluza, identificada con el papel de la protagonista, hizo una *Malvaloca* admirable siendo objeto de calurosos aplausos y unánimes elogios por la fina labor que realizó.

La señorita Vega (R.) encargada del papel de Juanela, verdaderamente encantadora, con los «pucheros» que hace cuando llora, realizó á satisfacción del público su cometido.

La señorita Vega (M) y señoras Cayre, Montalt, Ordóñez, Tejada, Núñez y Méndez estuvieron también acertadas en el desempeño de sus respectivos papeles.

En cuanto á la labor realizada por ellos, sinceramente hemos de confesar que tanto el señor Domínguez como el señor Castilla, estuvieron bastante apáticos, y sin duda alguna por eso la labor que realizaron nos pareció algo mediana.

Los demás, señores Norro, Vázquez, Molina, del Cid y Prieto cumplieron.

La obra, aún con algunos lunares, en conjunto resultó bien.

Esta noche no se celebra función pues la compañía ultima el ensayo de la obra del gran Benavente *La Malquerida* que se pondrá en escena probablemente el sábado.

Para mañana se anuncian las siguientes obras:

A las cuatro, el drama en tres actos y un diálogo de Echegaray, *El Gran Galateo*.

A las siete, estreno de la comedia en tres actos de Martínez Sierra, *Mi dama Pepita*.

A las nueve y media, el melodrama en seis actos y un prólogo, *Los pobres de Madrid*.

## Salón Novedades

En las funciones que ayer se celebraron se exhibieron preciosas películas dramáticas y cómicas que fueron del agrado de los espectadores.

La simpática Matilde Aragón, como siempre, fué aplaudidísima repitiendo a instancias del público varios cuéplés que cantó con mucho gusto.

Las *Isabelinas*, también fueron objeto de muchos aplausos teniendo que repetir sus bailes, que ejecutaban admirablemente.

Esta noche habrá dos funciones, una a las siete y otra a las nueve y media y en ellas además de exhibirse un magnífico programa cinematográfico tomarán parte Matilde Aragón y *Las Isabelinas*.

Mañana, último día en que actúa en este Salón la hermosa canzonista Matilde Aragón, habrá cuatro sesiones, la primera a las cuatro, tomando parte *Las Isabelinas*.

A las cinco, doble, exhibiéndose 1.000 metros de películas.

La aplaudida pareja de baile *Las Isabelinas* y Matilde Aragón.

A las siete, sesión de moda, se exhibirán cuatro interesantes películas y se presentarán de nuevo *Las Isabelinas* y Matilde Aragón.

A las nueve y media, especial, se exhibirá un gran programa cinematográfico y *Las Isabelinas* ejecutarán nuevos bailes.

En esta sesión la bella canzonista Matilde Aragón, correspondiendo a los aplausos con

labor ha sido premiada en esta capital, se despedirá del público palentino cantando los más selectos cuéplés y canciones de su escogido repertorio.

Para pasado mañana, debió del gran dueto cómico a transformación *Les Winesquis*, de reconocida fama artística.

## DON JUSTITO

# Por Teléfono

Madrid 31  
**Fallecimiento de una reina**

Telegramas de París dicen que a los 72 años ha fallecido en Stokolmo la reina Sofía de Suecia.

**Mataix, grave**  
Se encuentra gravemente enfermo el conocido periodista don Santiago Mataix que en la actualidad dirige el periódico «El Mundo».

**Pescadores excitados**  
Dicen de San Sebastián que por un cañonero francés han sido apresados varios lanchones y vaporcitos españoles que se dedicaban á la pesca de la sardina en aguas francesas.

Los pescadores españoles han formulado su protesta.

Entre la gente de mar reina gran excitación con motivo de este incidente.

**Contra los consumos**  
De Granada dan cuenta de que en el pueblo de Alhama, se motivó el vecindario contra el arrendatario y empleado de consumos quemando algunas casillas.

Intervino la guardia civil que pacificó los ánimos, pero se han adoptado grandes precauciones, pues se teme que se repitan los sucesos.

**Vedriñes volará por el mundo**  
Noticias de Francia dicen que el intrépido aviador Julio Vedriñes ha confirmado a los periodistas sus propósitos de dar la vuelta al mundo. Vedriñes atravesará el Asia Meridional, las Indias, y luego la Indochina, las islas Sondas y la Australia.

**El general Arrué**  
Se ha firmado el nombramiento de Subsecretario del Ministerio de la guerra a favor del general de división recientemente ascendido señor Dartin Arrué.

**Fábrica destruida**  
Comunican de Pamplona que un violento incendio ha destruido la fábrica de charoles de Melero, salvándose solamente parte de la maquinaria.

Las pérdidas se calculan en pesetas 20 000.

**Silvestre a Madrid**  
Tan pronto como amaine el temporal saldrá de Ceuta para Cádiz de donde seguirá su viaje a Estre de donde seguirá su viaje a Estre Corte el general Fernández Silvestre que ha sido llamado por el Gobierno para conferenciar acerca de la situación de nuestras tropas en la región del Garb.

**Comunicado**  
Sr. Director de El Diario Palentino. Nuestro distinguido amigo. Agradecemos a usted tenga la bondad de publicar en el periódico de su digna dirección la carta adjunta por ello le enviamos mil gracias y afectuosos saludos a usted y a su familia. Juan Díaz Caneja.

Sres. don José Ordóñez Pascual y don Quintiliano Saldaña.—Así don Quintiliano Saldaña: El «El Día de Palencia» número 753 y 753 hemos leído unos sueltos mandando que las candidaturas de los distritos de Astadillo y Carrizosa gozaran de la autorización expresada del ilustre jefe del p...

# CHINITAS

## Nuevo Alcalde

Ya sabemos de seguro, que para Alcalde futuro, según el Real nombramiento, está en nuestro Ayuntamiento designado, don Arturo

Ortega Romo y Bernal, joven amable y formal, campechano y deferente; él va a ser el Presidente de este Consejo local.

Y mañana, en la sesión que dicha Corporación con solemnidad prepara, de la autoritaria *vara* se le dará posesión.

Lo veo con complacencia, con agrado y con deleite, por que sé que *Su Excelencia* puede poner a Palencia como una *balsa de aceite*; siempre que, como es creíble, *procures* de todos modos, ser con todos *inflexible* por que si nó, no es posible que puedas dar gusto a todos:

Como cazador certero sé que a gran altura te hallas pues tiras como el primero; mas... no tires el *dinero* ni tires ya más *murallas*.

Y si en mi opinión confías, para que tú *sport* no pierda de tirar todos los días, puedes tirar... de la *cuerda* para hacer economías;

pues sabes, amigo mío, que las arcas de caudales de fondos municipales suspendidas... del *caño*, no tienen ni veinte reales.

Y si logras que ello aumente pudiendo dejarlas llenas con un fuerte remanente, recibirás de la gente millones de enhorabuena.

A todos en general sigan o no tú política procura atender igual: de lo contrario harás mal dar motivo para crítica,

porque a veces se conmina con un *derribo*, por ruina, aunque la igualdad se invoque de que á la casa vecina solo se exigió un *repuque*.

O como suele ocurrir cuando se va a edificar, que a pretexto de alinear a unos les dejan *salir* y a otros les hacen *entrar*.

Y otras cosas más famosas a que debes poner coto, pues las gentes maliciosas preguntan viendo estas cosas si en ello influye algo... EL VOTO.

De ti espera la ciudad que corrijas toda falta con seria imparcialidad, porque siendo Autoridad para ello tienes *sara alta*.

En los Bandos no te blandes, y si en lo justo hay persona, lo mismo en chicos que en grandes, que no haga lo que tu mandes, métela al punto... en *chirona*.

Y a los que la población recorren en confusión molestando a los vecinos con sus alcohólicos trinos, mételes en el *cajón*,

Y a esa gente nada culta que ya a la moral insulta y el escándalo provoca, a esos... tápales la boca con diez pesetas de multa.

Si hubiere defraudadores que llamándose señores quisieren hacer su *acopio* te recomiendo lo propio que para los anteriores.

Y a todo aquél que no quiera, respetar cual justo fuere tus rectas disposiciones sin más consideraciones le mandas... a la *perrera*,

Y así, pues, dirá la gente que es un Alcalde buenísimo y una persona *Excelente* la que como Presidente tiene nuestro *Excelentísimo*.

Mas si por ciertas *cosillas*, como no espero, te humillas, y no corriges lo malo, te prometo, *darte un palo*, naturalmente... en *quintillas*.

Tu buen padre fué también gran alcalde, y no hubo quien no le aplaudiera, *de fijo*; pues si el padre lo hizo bien justo es que bien lo haga el hijo.

Ya iré, pues, a saludarte cualquier día, amigo Arturo, pues tengo ganas de hablarte, ganas de felicitarte y ganas... de fumar *puro*.

MIMBRE

## Gijón

*Frío, agua y nieve.*—Fué el de ayer unos de los días más crudos del invierno. Llovió torrencialmente, cayendo á ratos fuertes chubascos de granizo, é hizo un frío intensísimo.

Con tal motivo se vieron las calles poco menos que desiertas, congregándose el público en el teatro Dindurra donde actúa la Compañía Gómez Ferrer.

Conforme á los pronósticos del Instituto Central Meteorológico, recaló en la costa fuerte marejada, quedando el puerto cerrado para la navegación.

La playa de San Lorenzo está convertida en una inmensa rompiente.

Las olas se estrellan furiosas contra los muros, rebasando sus límites.

El temporal no tiende á la bonanza.

A última hora se ha desencadenado en esta villa una furiosa tempestad.

Ha nevado copiosamente y los truenos y los relámpagos se suceden sin interrupción acompañados de grandes granizadas.

El mar está agitadoísimo.

Los buques surtos en el puerto reforzaron sus amarras y mantienen sus calderas encendidas.

El movimiento marítimo está por completo paralizado.

## Bilbao

*El cuarto premio.*—Algunos periódicos de la mañana afirman que el joven bilbaíno don Enrique Ibarra posee medio billete del número 36.214, agraciado con el cuarto premio de la lotería de Navidad.

Por tanto, el señor Ibarra le ha correspondido medio millón de pesetas.

El señor Ibarra adquirió los cinco décimos hace un mes en Madrid hallándose de paso para la Mancha, donde asistió a una cacería.

*El tiempo.*—Hace un tiempo horrible.

Durante el día han descargado formidables borrascas de agua y granizo, que, acompañadas de un fuerte vendabal, hacían imposible el tránsito por las calles.

A ratos han caído algunos copes de nieve.

*El nuevo Ayuntamiento.*—A pesar de lo poco que falta para la constitución del nuevo Ayuntamiento, nada se sabe respecto al reparto de varas.

Los socialistas han acordado pedir a les demás minorías que se haga un reparto equitativo de cargos, pero se cree que la proposición no prosperará.

El alcalde señor Marcho Gardoqui ha sido confirmado en su puesto.

*Nuevo periódico.*—Decididamente el día 1.º saldrá el nuevo periódico vespertino «La Tarde», que tendrá, según se dice, carácter independiente.

Lo dirigirá el actual director de «El Porvenir Vasco», don Saturnino Lafarga.

«El Porvenir», cesará en su publicación mañana o pasado.

## Aragón

### Zaragoza

*Suceso misterioso.*—Se ha descubierto un suceso que ha impresionado grandemente al vecindario.

El día de Navidad fué encontrado en el patio de una casa de la calle de Pignate el cadáver de doña Digna Hera, señora que poseía una fortuna de más de cien mil duros.

Al principio se creyó que se trataba de un suicidio; pero de averiguaciones posteriores, se desprende la existencia de un crimen espantoso.

La víctima de éste estaba parálitica y presenta un tremendo golpe en la espalda, fractura de la columna vertebral y fuerte contusión en el occipital.

Se ha dicho que pudo arrojarle al patio desde una ventana; pero efecto de la parálisis, la era imposible moverse sin el auxilio de alguna persona, estando demostrado que para acercarse á la ventana precisó la ayuda de dos personas.

Vivía en compañía de una hermana llamada Feliciano y del marido de ésta, Pascual Moliner, los cuales, según parece la hacían objeto de malos tratos, exigiéndola entre otras cosas que otorgara testamento á su favor.

Han sido encarceladas Feliciano y su criada Andrea, que se quedaron acompañando á la parálitica mientras Pascual y sus hijos iban á la misa del Gallo.

## Citografía Alonso Hijos

Trabajos para el Comercio y la Industria Mayor prel. 71

NOTICIAS

La nieve

En el Gobierno civil se ha recibido hoy el siguiente telegrama de Alar del Rey.

Nieve sobre el carril 55 centímetros, nieve con ventisca atmosférica cargada, tren 923, llegó y salió con 51 minutos de retraso.

Tren 1925 salió con una hora y diez minutos de retraso por dar paso al tren 923 y esperar máquina a Mave y tracción.

Tren 1942 salió con los diez minutos por su formación por las nieves.

Tren 1934 suprimido entre Quintanilla y esta, el cual se formó en Alar y salió con 17 minutos por su formación.

Tren 1929 suprimido en todo su trayecto por orden del servicio de la vía.

Mañana se posesionará de su cargo el nuevo secretario de la Junta provincial de Beneficencia, el abogado don Manuel Tovar y G. dró.

Por destitución del que la desempeñaba se halla vacante en Carrión de los Condes. La plaza de inspector de carnes, dotada con el sueldo anual de 360 pesetas, siendo el plazo para solicitarla de ocho días.

En Dueñas han sido denunciados por la guardia civil varios vecinos de aquella villa por apacentar sus ganados en una finca de propiedad particular.

En el despacho del señor gobernador y convocados por éste, se han reunido esta tarde a las cinco los concejales conservadores y diputados provinciales por el distrito de la capital, con objeto de acordar las personas que han de ser nombradas para los cargos de tenientes de alcalde en la sesión extraordinaria que celebrará mañana a las once el Ayuntamiento para su constitución.

En Vigo actuando en el Café Colón, el aplaudido Cuarteto Artés, tan conocido en esta capital.

Entre los últimos nombramientos de alcaldes firmados por el señor ministro de la Gobernación figura el de Herrera de Rio Pisuergra a favor de don José Vera.

Dicen de Torquemada que en un palomar de la propiedad de doña Maximina Caballero, enclavado en un cercado inmediato a aquélla, penetraron violentamente noches pasadas unos individuos, llevándose varias parejas de palomas, cuyo número no ha sido posible precisar.

La guardia civil de aquella villa empezó acto seguido a practicar gestiones que dieron por resultado la detención de un sujeto de malos antecedentes llamado Luciano Gutiérrez, a quien se le ocuparon varias de las palomas robadas.

Fué puesto a disposición del juez municipal.

Después de brillantes ejercicios de oposición ha sido elegido capellán de altar y coro de la Real Capilla del Palacio de Madrid, nuestro paisano el joven presbítero don Pedro Aparicio, de Paredes de Nava, sobrino de don Sergio Aparicio, a quienes damos la mas cordial enhorabuena.

Mucho celebramos este triunfo de un paisano, porque en este país nos toca muy poco de la cosa pública.

MÚSICA

La banda municipal ejecutará mañana en la calle Mayor de doce a una y media el siguiente programa.

«La flor de la manzanilla», Pasodoble, B. G.—«Enseñanza libre», Gavota Giménez.—«Caballería ligera», Overtura, Suppé.—«Mirtos de Oro», Wales, Tarbach.—«La gracia de Dios», Pasodoble Roig.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Alfonsa Gato Iglesias, de 8 años, Burgos.—Salvador del Río Rodríguez, viudo, de 74 años, Hospital — Luis del Campo Cuertos, casado, de 36 años, Mayor Antigua, 19.—Francisca Vallejo Rabanal, soltera, de 16 años, Soldados, 45.—Petra González González viuda, de 67 años, Viña-Alta.—Alejandro Rodríguez Estebanez, de 19 meses, Cuartel de la Guardia civil.—Ciro García Lobos, soltero, de 22 años, Hospital.—Gregoria Camina Prieto, casada, de 36 años, Manicomio.

Nacimientos.—Honorina Gómez Rodríguez, hija de Eutiquio y Nicasia, Avenida Casado del Alisal, 19.—Tomasa Villamediana Malanda, hija de Román y Guadalupe, Mayor Antigua, 135 — Felipe Canleñosa Fernández, hijo de Herminio y Etlvina, Corral de Pinta, 1.—David Castro Ramos, hijo de Higinio y Esperanza, Monjas, 6.

Con motivo del alza que han tomado los carbones en Mina los Sres. Aguado, Sanchez, Rodriguez, Villumbrales y Ruizperez, han acordado modificar los precios desde primero de Enero próximo como sigue.

Table with 2 columns: Ptas. and Cts. listing prices for coal and other goods.

Venta de fincas

Se venden tres casas sitas en casco de esta Ciudad, una en la calle Mayor principal n.º 181 al 185, otra en la de Mazorqueros n.º 6, otra en del Muro n.º 14 y una hurta en las afueras de San Lázaro. Del precio y condiciones informarán en la Notaría de Don Aniano Masa.

Señora

Solicita pensión en casa de señora viuda sin otros huéspedes ó matrimonio sin hijos. Informarán en esta Administración

MERCADOS

Palencia, 31.—Continúa dominando el período de hielos, habiendo caído en la noche última una helada tan fuerte que ha quedado congelado el río.

El cielo aparece hoy más cubierto y sin que el sol envíe a la tierra sus rayos. Es muy intenso el frío que se siente, y esto es debido a la nieve que ha caído en las montañas de Santander y León.

La vejetación en los campos se halla paralizada en el exterior, á causa de las heladas, que ahora son convenientes.

En cuanto á precios, continúa cotizándose lo mismo los cereales, ó sea el trigo á 48'50 y 49 reales las 92 libras centeno á 35 la fanega y cebada á 29.

Valladolid, 30.—En el detall se paga sin dificultad á 50'75 y 51 reales las 94 libras.

En el canal entraron 50 fanegas y 100 per el río cerrando firme.

El centeno la oferta aquí en partidas 38'50 reales y la cebada á 30 sin que haya compradores.

Riesco, 30.—Han entrado 20 fanegas de trigo pagándose á 49'50 y 50; hay ofertas á 50'25; cebada á 28. Tiempo de heladas muy fuertes.

Barcelona, 30.—Mercado sin operaciones. Llegaron 24 vagones trigo uno harina.

Boletín Religioso

Jueves.—La Circuncisión del Señor y San Odilón abad.

Viernes.—Santos Isidoro, Marcelino, Macario y la Aparición de la Virgen del Pilar.

Cultos en San Miguel

Mañana á las 10 misa solemne y sermón á cargo del Economo de dicha Iglesia don Fulgencio Sanz.

Por la tarde á las tres y media solemnes completa, rosario, reserva y á continuación saldrá la procesion por los sitios de costumbre.

Un coro de señoritas de la parroquia entonará la misa pastoril del Maestro Bernardo Calvo y Puig, preciosos villancicos y motetes.

Estará S. D. M. expuesto todo el día. (Por no haber llegado á nuestro poder, no publicamos los cultos de las demás Iglesias.)

Por Teléfono

Madrid 31 No ha lugar

Se ha resuelto en el sentido de declarar que no debió suscitarse una competencia promovida entre el gobernador civil de esa provincia y el juez de instrucción de la capital.

La resolución ha sido firmada hoy por S. M.

Te Deum

Esta tarde se celebrará en la capilla de palacio un Tedeum como fin de año, siendo oficiado por el obispo de Sión.

Recepción

En Palacio se ha celebrado hoy solemnemente el acto de presentar sus credenciales el nuevo ministro de Nicaragua.

Un banquete

La víspera de la festividad de los reyes, será obsequiado por el Rey, con un banquete, el cuerpo diplomático.

Visita de cumplimiento

Hoy han acudido al Regio Alcázar con objeto de cumplimentar a los reyes gran número de altas personalidades.

Conflicto resuelto

El gobernador civil de Granada telegrafía al ministro de Gobernación diciéndole que se han calmado los ánimos en el pueblo de Alama, y que el orden ha quedado restablecido.

La fiesta de San Vicente

El rey ha firmado hoy el decreto restableciendo la fiesta de San Vicente en Valencia.

Lo que dice Dato

Nos ha dicho el Presidente que el viernes se celebrará Consejo presidido por el Rey.

Preguntado el señor Dato por un periodista si había algo acordado acerca del decreto de disolución y convocatoria de Cortes contestó:

«Nada hemos hablado los ministros acerca del asunto, ni tampoco nos ocuparemos de ello en el Consejo que se celebra esta tarde en Gobernación.

Mañana—dijo—no despacharé con el rey por ser día festivo.

Sin noticias

El ministro de la Gobernación al recibirnos hoy como de costumbre nos manifestó que no podía comunicarnos ninguna noticia porque carecía de ellas.

Despachando

Hoy han estado en Palacio despachando asuntos de sus respectivos departamentos los ministros de Guerra y Marina.

De Marruecos

Las noticias que se reciben de Alhucemas y el Peñón dicen que no ocurre novedad.

El comandante general de Melilla dice que continúa reinando un fuerte temporal de Poniente, haciéndose difícil el servicio de correos a nuestras posiciones.

El de Larache dice que por confidencias de seguro crédito se sabe que la cabila de Beni-Arós se someterá á España volviendo la cabeza al Raisuli.

También dice que se ha efectuado sin novedad la conducción de convoyes á nuestras posiciones.

Pidiendo una subvención

El ministro de fomento señor Ugarte ha sido visitado por el capitán de la guardia civil señor Montes, quien solicitó se le conceda una subvención, para construir un aeroplano y estabilizadores de su invención.

También ha visitado a dicho ministro la Junta de colonización y repoblación interior.

La exposición de Panamá

En el Ministerio de Fomento ha estado hoy una comisión de la Exposición del Panamá para interesar al señor Ugarte facilite los medios ó invite a las Cámaras y otras entidades españolas concurren a dicha exposición, a cuyo efecto serán invitadas en igual forma que se hizo cuando se celebró la de Sevilla.

La Comisión solicitó del señor Ugarte que los pabellones que se construyan tengan el carácter de permanente y puedan en ellos formarse un museo de nuestros productos toda vez que son muy extensos los terrenos que facilita el gobierno de Panamá.

ALONSO É HUOS.—Mayor pal. 71

ESTOMAGO DISPEPSIA. Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago... las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Dres. Alvarado y Alvarez Oculistas. Consulta diaria de 11 á 1, Barrionuevo, 9

Si tiene V. niños y quiere verlos sanos y robustos no deje V. de darles la EMULSION FUENTES, preparada á base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes Mayor principal, 114.

SANIX PURGANTE DELICIOSO para NIÑOS. Doctor Uña Ortega. Ex ayudante del Dr. Botey. Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Consulta diaria de diez á doce y de tres á cinco. Malcoordinado 41 2º. (Frent. á San Benito) VALLADOLID

Academia de Corte y Confección. Sistema de Corte sencillo y adaptable á todas las modas. Se venden patrones a la medida. Menendez Pelayo, 5

¡QUE MAS PRUEBA!

A los consumidores de las lámparas de filamento metálico que necesitan una prueba de las innumerables ventajas de la «AZKAR» la encontrarán en la intensidad luminica, en la resistencia máxima, en la gran duración, en el reducido consumo que demuestran las que se ha dignado colocar nuestro Excelentísimo Ayuntamiento á la entrada de las calles Panaderas, San Juan, Soldados Pedro Espina y muchas otras que sería largo enumerar y que á los precios de pts. 1,75 las 10—16—25 32 y 50 bujías, y á 4,50 las de 100. Encontrarán en el establecimiento bajo mencionado, «LAMPARA DE FILAMENTO CARBÓN» D. 1 3—5—10 16—25 y 3 bujías á 0,55 p-setas. Garage de Guillermo del Paso, Mayor pal. 244 al 254, Palencia.

SANIX CURA AL ESTREÑIMIENTO HABITUAL PURGANTE DELICIOSO para NIÑOS

tido conservador don Antonio Maura, y como quiera que los candidatos ministeriales, conservadores por lo tanto, somos nosotros, invitamos a ustedes a que publiquen esas autorizaciones tan concretas y categóricas, para conocer su texto y evitar que haya alguien que interprete los sueltos referidos, como una de tantas habilidades basadas quizá en algún documento en el que a sus inseparables amigos Z Z y X agradece el señor Maura la adhesión que le ofrecen y cortesmente les desea el triunfo. ¿No es eso? Pues entonces publiquen ustedes esas cartas; no las guarden para mejor ocasión, porque como ésta ninguna. Lo cortés no quita a lo valiente y como leales adversarios, comentaremos esos documentos tan preciados y nosotros saldremos de la legítima duda que nos ha producido el solo anuncio de esas epístolas. Y de todos modos cuenten ustedes con la cortesía de sus afectísimos amigos y s. s. q. b. s. m.—Jeronimo Arroyo; Juan Diaz Caneja. Palencia, 31 de Diciembre de 1913.

Huelga de carniceros

En la reunión que ayer celebraron los carniceros en el despacho del señor Gobernador se dió solución favorable al conflicto planteado; pero al ser conocido el acuerdo por los demás del gremio, se desautorizó á la comisión, y convinieron insistir en su actitud de intransigencia, no presentando reses al degüello interin no sean destituidos el Inspector de carnes y el Conserje del Matadero.

Los carniceros han cumplido su acuerdo no sacrificando hoy ninguna clase de ganado, con lo cual mañana no podrá el vecindario abastecerse de carne.

El alcalde señor Casañé, apoyado por todos los concejales, ha llamado á su despacho á todos los llamados por su objeto de interés, para que vieran su injusta demeritarlos deponerlos se han mostrado tan violenta que se han negado á atender á la autoridad local, insistiendo en su arbitraria imposición de que por el Ayuntamiento sean destituidos el señor Santurde y el conserje del Matadero.

En vista de esto, el señor Casañé, de acuerdo con todos los concejales y con el alcalde que mañana tomará posesión señor Ortega Romo, han rechazado con la debida energía la pretensión de los carniceros, tomando las oportunas medidas para que el vecindario no se vea privado de la carne que unos veinte señores exigentes no quieren servirle, llevando su proceder á tal extremo que merece las más severas censuras.

Lo digimos hace dos días y lo repetimos hoy: no debe el Ayuntamiento someterse a ese pequeño número de personas que solo ven un negocio, llevando a las tablas arnes que pueden ser motivo de alteración en la salud pública.

A todos cuantos carniceros ocupan puestos en la plaza de Abastos les ha dado orden para que esta tarde los desalojen.

El Ayuntamiento en esta ocasión y de su parte al vecindario y deben el alcalde y los concejales der a la arbitraria imposición que se intenta, pues, de no sostenerse, ya podemos los palentinos decir que el cuchillo domina en la ciudad.

Mañana, pues, se cerrarán las carnicerías; tome de esto nota la Junta de Sanidad para cuando de nuevo intenten abrirse, y exija las debidas garantías de reunir los locales las necesarias condiciones de higiene.

Y de esta manera (bien reirá quien ría el último!

No faltara carne

En vista de la actitud adoptada por los abastecedores de esta localidad, el Ayuntamiento a fin de que el vecindario no carezca de carne, dispuestó la venta de este artículo, desde el día de mañana en Plaza de Abastos.

# ARROYO Y GALLEGO

ALFORJES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —  
— Carpintería de armar —  
— Muebles.—Altars —



— Herrería artística —  
— Rejas, balcones, balaustrados —  
Fundición artística e industrial

## MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

— DE —  
**Pinillos, Izquierdo y Compañía**

— CADIZ —

Viajes rápidos para Montevideo y Buenos Aires  
con escala en LAS PALMAS

VIAJE DE CADIZ A BUENOS AIRES EN 14 DIAS

por el nuevo y de gran marcha vapor correo trasatlántico español de 10.000 toneladas

## BALMES

Capitán: D. J. RUÍZ

Saldrá del puerto de Cádiz fijamente el día 30 de Diciembre

Admite pasajeros de 1.ª, 2.ª, 2.ª económica y 3.ª clase

Informarán sus armadores,  
**Pinillos, Izquierdo y Compañía**  
Plaza de San Agustín, núm. 2.—CADIZ

## "CANSECOL"

Es el antineurálgico más poderoso. La ciencia médica así lo dice.

Con el «CANSECOL» desaparecen todos los dolores neurálgicos.

El «CANSECOL» cura el dolor de cabeza.

El «CANSECOL» cura el dolor de oídos.

El «CANSECOL» cura el dolor de muelas.

El «CANSECOL» cura los dolores menstruales.

El «CANSECOL» puede usarse en cualquiera dolor porque no perjudica nunca, no contiene ninguna sustancia nociva.

El «CANSECOL» se recomienda por su eficacia, á los cinco minutos de ingerido empieza á conocerse su beneficioso efecto.

POR SER ECONOMICO, con una sola papeleta basta para que desaparezca el dolor, y sólo en casos excepcionales hay necesidad de hacer uso de la otra que acompaña.

Precio de las DOS DOSIS:

**dos reales**

Pídase en todas las buenas Farmacias y Droguerías, y en la del autor,

**HIJOS DE B. DIEZ-CANSECO Y GONZALEZ**

FARMACIA

LA BAÑEZA

## CERDOS

## SEMENTALES

En la GRANJA EMILIA, frente á la estación del ferrocarril, hay magníficos ejemplares de la más pura raza Yorkshire y Poland (China), importados recientemente del Condado de York y de los Estados Unidos.

Huevos fecundados en 18 razas de gallinas.

Pídase catálogo, enviando 0'45 cts. en sellos.

## Tos — Catarros — Asma

Ronquera y demás afecciones del aparato respiratorio se alivian y curan tomando UNA SOLA CAJA de

## "PULMOGENOL"

del Doctor Cuerda

según certifica eminentes médicos. Balsámico antibacilar, reconstituyente y sedante sin igual. El mejor preventivo y curativo de la PULMONIA, BRONQUITIS, y TUBERCULOSIS.

Caja: UNA peseta

En Palencia: Droguería de Fuentes é Hijo y Farmacias.

## Hotel Herrera

Carretas, 4, Puerta del Sol

— MADRID —

Espaciosas habitaciones para grandes y pequeñas familias, con todo lujo y confort moderno.

Servicio de Restaurant á la carta. Comedor de mesas pequeñas separadas. Precios convencionales. Se habla francés. Puerta del Sol: Carretas, 4, junto al Ministerio de la Gobernación.

Se meñer dans-les gares des rabatteurs. Cuartos de baño. Timbres. Luz eléctrica y Calefacción.

Cocina Francesa y Española. No farse de los caleseros ni corredores en las estaciones.

## LABRADORES

Aun hay tiempo de sembrar el «Trigo múltiple» el rey de los trigos. Todos debemos sembrarlo pues el año pasado se sembró el 28 de Diciembre y según tes timonios que se han publicado ha producido 92 simientes por una de siembra hoy al alcance de cuantos lo deseen, á pts. 2 el kilo.

Cebada y Avena negra de Hu... gran rendimiento, la cebada negra á 0,50 el kilo y la avena á 0,50 el kilo. Todos debemos sembrarlo.

De venta, Tienda de semillas de todas clases de AGUSTIN GIL, Burgos.

## Vides Americanas

Tinto aragonés, Tempranil y Vieira, sobre Risparia X Rupestris 3,300 y 9 Rupestris los Aramón núm. 1 y 9.

Desde 125 á 135 pesetas millar

Depósito á cargo de Arosio Celada, Arbol del Paraíso, núm. 9, Palencia.

## 250 obradas

De terreno de labor para cereales se arrienda en Cambrero, Villameriel, en esta provincia. Además se ceden ganados y pienso para el primer año. Inutil so icitud sin absoluta garantía.

Para informes, Adolfo Celvo, Herrera de Pisuergra.

## Mulas

Se vende un par, una de seis años y otra de media edad, alzada seis cuartas y media. Para tratar con Angela Oliveros, en Soto de Cerrato.

## Vacante

Se anuncia la plaza de Médico titular de Zarzosa con sus tres anejos de Castriello Hinojal y Rezuendo dotada con 750 pesetas la titular y 240 fanegas de trigo igualas.

Un plazo para solicitarla es de diez días a contar de la fecha de este anuncio.



## "Compañía del Pacífico,"

Servicio de Vapores-Correo

entre Santander y América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía-Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

Saldrá de SANTANDER, el día 21 de Enero el rápido y magnífico vapor correo

## DUENDE

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía-Blanca, en 3.ª clase es en la actualidad, de pesetas 180 inclusive impuestos.

Llevarán médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Consignatario,

## HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y fletes de carga, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2



## LA FORTUNA PARA TODOS:

27 MILLONES DE PESETAS

GARANTIDAS OFICIALMENTE y repartidas en 158 SORTEOS OFICIALES

(Villa de Madrid, de París y otras)

11.043 Premios desde 100 Pesetas á 1.000.000

Un Sorteo cada OCHO DIAS por término medio. — Cobro inmediato de los Premios.

SEGURIDAD ABSOLUTA.

Para tomar parte enseguida en los 158 sorteos, envíense

5 Ptas 50, solo y único pago,

en sellos, ó mejor en giro postal, sobre manedero á giro mutuo, á

EL FOMENTO DEL AHORRO, Diputación 284 y Lauria 37 BARCELONA

gratis á toda postal á carta pidiendo detalles.

Indicar nombre, apellido y dirección muy claramente.

Se contesta (Dar nombre)

Se desean agentes activos y serios.

## SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

## GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Pardo (VALLADOLID)

Importadora y única depositaria en Castilla de los aceites Bestford y Esso Company.

Las pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

## Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

## LIBRERÍA

## ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

## Antonino González

ARMERO

Exposicionaria de explosivos núm. 7

Burgos, 15, Palencia.

## AMA DE CRÍA

Solt ra, primiza de 18 años de edad, on leche fresca, desea criar en casa de los padres. Darán razón en Palencia, calle Estrada n.º 27 planta baja. 2

## AMA DE CRÍA

Casada, primiza, de 24 años 1-ch ocho días desea criar en su casa. Diríjase á Braulio Serrano, en Hornillos de Ercilla.

## Para Trabajos Tipográficos y Encuadernación

en la Imprenta de este periódico Mayor pral., 71